

Tercera jornada de limpieza en Río Aconcagua convoca a la comunidad en Santa María

Este sábado 12 de julio se desarrollará la tercera jornada de limpieza comunitaria en el Río Aconcagua, en el sector Las Marías, como parte del proyecto 'Sendero Eco Aconcagua: Aula abierta para la educación ambiental y la conservación', impulsado por la Asamblea Territorial de Santa María.

El presidente de dicha organización, **Jaime González**, explicó que estas jornadas forman parte de la primera etapa del proyecto, que tiene como objetivo la restauración y recuperación del entorno de la ribera. «Comenzamos durante el mes de junio, primeramente haciendo una limpieza con maquinaria y luego de esa limpieza se hacen las jornadas de limpieza comunitaria, porque eso nos permite a nosotros poder sacar la basura aquella más pequeña», detalló.

La iniciativa, que se está desarrollando gracias al Fondo de Protección Ambiental, contempla además la futura construcción de un sendero interpretativo, actividades de reforestación y talleres de educación ambiental abiertos a la comunidad.

Hasta ahora se han realizado dos jornadas comunitarias, aunque con una participación limitada. «La verdad es que el número fluctúa entre ocho a diez personas, por lo menos en estas primeras dos jornadas», comentó González, agregando que esperan una mayor convocatoria en esta tercera fecha. «La idea también es como permanentemente estar haciendo un llamado de acción y un llamado a sumarse también al río, porque cuando llega la gente al río después ya queda vinculada».

Las actividades son abiertas a toda la comunidad, aunque

• **Proyecto busca restaurar y conservar el entorno natural del sector Las Marías con actividades abiertas a todo público. Quienes deseen sumarse pueden coordinar a través de la cuenta de Instagram @a.territorial.stamaria.-**

también se están coordinando jornadas específicas con establecimientos educacionales. «La estrategia por un lado es que esto sea de carácter comunitario abierto al público, pero también van a haber jornadas que están vinculadas directamente a establecimientos educacionales», explicó.

Para quienes deseen sumarse, se sugiere llegar directamente en vehículo al lugar o coordinarse previamente con los organizadores. «Nosotros la verdad no contamos con transporte (...) entonces si son de Santa María o logran llegar a Santa María las personas, nosotros los podemos distribuir ahí de acuerdo a las personas que tengan algún cupo», señaló Jaime González.

Sobre los implementos necesarios, se recomienda llevar guantes, sacos para basura, gorro, calzado resistente y, en lo posible, alguna colación. «La verdad nosotros para esas actividades no tenemos distribución presupuestaria para eso. Sin embargo, nosotros igual llevamos algunas cositas para comer y ahí las vamos compartiendo con el equipo que se va armando», agregó.

El proyecto se extenderá hasta noviembre y contempla diversas actividades además de las limpiezas. «Después van a venir jornadas de reforestación comunitaria, jornadas de



La primera jornada de limpieza consistió en trabajos con maquinarias.



Ya se han realizado dos limpiezas comunitarias.



Tras la limpieza, comenzarán los trabajos de reforestación y construcción comunitaria.

construcción del sendero también comunitario, después van a haber recorridos guiados. De aquí a fines de noviembre vamos a tener todas estas actividades», adelantó González.

Finalmente, el dirigente subrayó la importancia de este tipo de iniciativas para toda la cuenca del Aconcagua. «Bus-

camos que puedan ser replicables; o sea, si pensamos en las comunas que tenemos en la provincia (...) podría ser un ejemplo para otras comunas que comiencen a hacer esto», concluyó.

Para más información, pueden visitar la cuenta de Instagram **@a.territorial.stamaria**.